
 

 
 
 
 
 
 
 

Compte-rendu :   Comité Directeur 
du 09 janvier 2023 

 
Date de création 11 janvier 2023 
Auteurs Nathalie Charbonneau 
Approbateur Michel Ménager   

Ordre du jour : 
     1 – Infos du Président 
     2 – Pôle Administratif 
     3 – Pôle Finances 
     4 – Pôle Arbitrage 
     5 – Pôle Sportive         
     6 – Infos CTD 
     7 – Tour de table 
        
      Présents : M. MENAGER, B. GAUSSERAN, J. FOGEL, J. LELANDAIS,  P LAPPIERRE,  K. 
TRIVOIRE, P CHATEAU, P. GAUDEMER, J. GUY, T. BIGNON, T ETIENNE, F. CARDOSO, A BRIELLES, 
JP. GOULET, L. HUARD, L THEPAUT, M. VIGNERON, P. HUET 
  

       Excusés : JC. FOUCRIT, F. HERVE. MODAT, C.LEROY, M.WARZEE, M. GAUTIER, K. TRECUL, 
J. ALLUSSE, L. DEMESTRE. 

        Invités : N. CHARBONNEAU, G. TESSIER, C. LEROUX. 

        Absents : 

 
 
Point 1 : Infos du Président 

 Statistiques :  
 

http://www.fftt.com/stats/region.php?reg=fr-pdl-
all 
https://tennisdetablepaysdelaloire.org/statistiques
/ 



 

  
 Machine à affranchir Cdos maison des sports : 

La facture de la machine à affranchir vient de nous parvenir et nous avons à régler pour le 2ème 
semestre 2022 la somme de 45,58€ (40€ d’abonnement et 5,58€ d’affranchissement). 
Etant donné que les frais d’abonnement sont plus élevés que les frais d’affranchissement, nous 
proposons d’arrêter cet abonnement avec le CDOS. 
Proposition soumise au vote : voté à l’unanimité. 

 Le journal « le petit sarthois » : 
Gazette sporive des comités du 72 sera en parution fin janvier avec 48 pages + un petit film qui 
sera posté sur les réseaux sociaux. 2000 exemplaires diffusés sur toute la Sarthe. Prix 70€ HT. 
Quel retour par rapport à l’an dernier ? Prix élevé. 
Proposition soumise au vote : voté contre.  

 Présentation des tarifs fédéraux suite à leur AG : 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 Echéances : 

06 janvier réunion Commissions Vétérans et Sport dans l’entreprise 
08 janvier Individuels sport dans l’entreprise à Champagné 
12 janvier réunion de zone à Foulletourte (Guillaume, Michel M et James) 
17 janvier réunion de zone à Mézières (Guillaume, Francis,                ) 
19 janvier réunion de zone à maison des sports Le Mans (Guillaume, Francis, Michel M et Julien) 
04 février Conseil de Ligue en Sarthe 
06 février réunion de bureau 
07 février réunion élus/salariés 
 
Point 2 : Pôle Administratif 

 Groupe de travail mutualisation de l’emploi – compte rendu :  
Objectif de ce groupe de travail : avancer sur le sujet du groupement d’employeurs afin de 
soulager le comité sur les mises à disposition d’un éducateur. 

 
Le groupement d'employeur est une association crée par la ligue et tous les comités en sont 
membres. 
L'éducateur devient salarié du GE et c'est la ligue qui gère la partie administrative. 
Dispositif à mettre en place pour 3 clubs maximum avec un contrat CDI 35h à la clef pour 
l'éducateur.  
Les clubs déterminent les missions de leur intervenant (lissage des heures). 
Cette réunion a permis d'établir un premier listing des clubs susceptibles d'adhérer ou d'être 
intéressé par le projet. 
 
C’est quoi la suite ? 
Eclaircir l'aspect financier de ce projet pour connaitre le cout exact pour un club avec le détail 
(taux horaire, frais kilométriques, les aides éventuelles). 
Etoffer la liste des clubs potentiels avec ouverture sur les autres départements. 
Rencontre à prévoir avec Simon Buffet.  
Avancer sur le projet afin d'envisager une application dès la saison prochaine.  
 
Point 3 : Pôle Finances  
La clôture des comptes a bien été effectuée le 08 décembre avec Pierre Guérétin notre commissaire 
aux comptes. Il a également procédé au transfert des écritures de Ciel Compta dans le nouveau 
logiciel Sage Comptabilité non pas sans difficultés. 
Pour le remercier, le comité a décidé de lui offrir un panier garni. Jean-Paul se charge de lui 
transmettre. 
Cependant il reste à Nathalie beaucoup de comptes à créer qui n’apparaissaient pas dans le 
transfert du 1er juillet au 07 décembre. 
Concernant le logiciel Sage Gestion Commerciale (facturation), nous n’avons pas trouvé de solution 
de transfert et donc nous repartons de zéro. Il faut tout créer (Nathalie s’en charge au fur et à mesure 
des besoins de facturation) et Corentin a fait la mise en page de la facture. 
 
 



 

 
Point 4 : Pôle Arbitrage  
Juge-arbitrage : clubs en infractions 
Rappel des règlements : 
REGION : 
2.1 : Disposer de Juges-arbitre 1er degré en  activité et licenciés compétitions au titre de 
l’association (y compris pour les équipes qui accèdent en 2eme phase) et selon le barème suivant : 
De la Pro à la Pré Nationale : 1 juge arbitre 1er degré par équipe 
De la R1 à la R3 : 1 Juge arbitre 1er degré. Manque de JA : 200€ 
 
DEPARTEMENTAL : 
Article 1-2 : Pour être autorisé à participer à la Pré-régionale et à la D1, les Associations doivent : 
- en DEBUT de saison : disposer pour chaque niveau ou évolue leurs équipes engagées en Pré-
régionale et en D1 d’un juge arbitre 1er Degré licencié compétition (ou en formation : avoir au moins 
passé un UV théorique). Manque de juge arbitre : sanction financière : 100€  

 
Point 5 : Pôle Sportive 



 

 Evolution du nombre d’équipes phase 2 : 

Poules de D0, D1, D2, D3 complètes. D4 : 4 poules complètes et une poule à 7 équipes. 
D5 : 3 poules, 1 poule du vendredi complète et 2 poules à 6 équipes. 
Nouvelles équipes : 1 D4 et 10 D5 
A noter les 6 descentes de Région fin phase 1. 

 
 Evolution du nombre d’équipes du vendredi 

46 équipes sur 171 soit 27%. 
Difficulté avec la D2 : 9 équipes du vendredi mais 2 refusent de jouer dans la poule du vendredi, 
d’où la nécessité d'éclater la poule du vendredi. Elles souhaitent jouer le vendredi chez elles mais 
le dimanche à l'extérieur. 
Souhait : faire évoluer le règlement. Une équipe qui coche la case vendredi lors de l'engagement 
doit accepter d'être dans une poule du vendredi si celle-ci existe. 

Proposition soumise au vote : votée à l'unanimité. 



 

 Critérium Fédéral 

Tour 2 : Pas de soucis particuliers pour trouver les JA pour le samedi, toujours plus compliqué le 
dimanche. Merci à Thierry, Patrice et Hélène qui acceptent toujours de dépanner le dimanche. 

Souhait : refaire une formation SPIDD pour que les résultats soient remontés sans passer par la 
saisie manuelle par Nathalie et par moi. 
 
Juge arbitrage critérium fédéral 



 

 
 Championnat féminin 

Rappel PHASE 1 : D1 à 5 équipes et D2 à 5 équipes, 3 journées de championnat avec 2 rencontres 
à chaque journée. 
Phase 2 : Toujours 10 équipes.  
Maresché a 3 équipes : 2 en D2 et 1 qui descend de D1 en D2 soit les 3 équipes de Maresché en 
D2 
1ère solution :  
Idem phase 1 mais avec les 3 équipes de Maresché en D2 
2ème solution : 
Maintien de l'équipe de Maresché en D1 
-   6 équipes en D1 (3 journées avec 2 rencontres par journée) 
- 4 équipes en D2 (3 journées avec 1 rencontre par journée) 
3ème solution : RETENUE 
- 6 équipes en D1 (3 journées avec 2 rencontres par journée) 
- 4 équipes en D2 en rencontres ALLER-RETOUR (6 journées avec 2 rencontres par journée) 
 

 Organisations 
Désistement de : 
LA FERTE : T3 Critérium fédéral Région Benjamins Mimines du 29 janvier 
Remplacé par PARIGNE L'EVEQUE 
CHAMPAGNE : Titres par équipes Sarthe des 3 et 4 juin 
Candidature de LA FLECHE à confirmer. 
 
Assemblée Générale : Toujours pas de candidat 
 
 
 
 
Point 6 : Infos CTD 

 Bilan stages de Noël : 
Stage pour tous 80 inscrits sur 4 jours. 
Stages clubs – Sillé, Connerré. 
Stage sélection détection 32 inscrits sur 2 jours. 
Stage élite structure Lmsa 8 /12 places. 
 

 Technique :  
-Réunion Proxi Ping – GPD à Angers dans le but d’établir une trame de suivi pour les visites de 
clubs (Guillaume et James. 
-Stagiaire Staps Jules Poirier (Mission Organisation d’un tournoi Loisir). 
-Tournée Féminine avec 5 clubs (, Le Mans Sarthe TT 3 mars, Mamers 25 mars, Parigné 15 avril, 
La Flèche 22 avril).  
-Soirée découverte Ping Réalité Virtuel a été organisée à Le Mans Villaret le mercredi 21 décembre 
2022. Merci à Olivier Modat et Nicolas Tokarski pour la gestion de la soirée. 
-Accueil d’un stagiaire pour un stage découverte 3ème les 08, 09 et 10 février.  
-Formation DEJEPS tutorat Lilian, état lieu du comité UC1 et UC2. Suivi d’un joueur pour l’UC3. 
-Animation soirée Dark Ping actuellement 6 demandes (La Suze, Villaret, Mamers, à venir Lmstt, 
Arnage et Etival). Pour tous renseignements contacter Kévin Trécul. 
 

 Développement : 
-Opération une école, deux tables attribuées en Sarthe à Moulin le Carbonel et à Lombron. Peut-
être une 3ème à Conlie. Une convention doit être validée avec l’Usep pour participer à la semaine 
Olympique. 
-Journée Olymping Kid avec 85 jeunes, 14 clubs et 12 bénévoles. Une très belle journée.15 ateliers 
le matin, quizz olympique, table montante et poule l’après-midi. 



 

-Visite de Club Le Lude 3eme année d'accompagnement vendredi 02 décembre (Guillaume et 
James). 
-Visite de Club Le Mans Cheminot Création mercredi 07 décembre. 
-Visite Club Mamers remise officielle Kit BABY pour la création d'une section. 
Rappel pour toute création d’une section, un kit est offert par le comité. 
Si certains clubs souhaitent une visite du comité, ne pas hésiter à établir une demande. 
 

 Partenariat :  
Nouveau partenaire : cuisine Ixina pack naming Championnat par équipes Ixina.  
Renouvellement Crédit Mutuel. 
D’autres partenaires en attente de réponses. 
 
Point 6 : Tour de table  

 Thierry : 
Matériel Ping Tour : manque bassines et plots. 
Accord d’achat de 2 tables pour accueil. 
Une table abîmée (voir pièce à commander chez Cornilleau, Guillaume va s’en charger). 
Une table va être réparée par Thierry et Patrick. 
Les tables de free ping sont réparées mais restent fragiles. Attention à la manutention par les 
clubs emprunteurs. 
Autre matériel : Demande du club de La Chapelle St Aubin pour leur tournoi. 4 tables stockées 
au comité sont parties à Changé pour les 4 tours du circuit. Thierry va voir avec eux. 
Demande du club d’Etival, le matériel leur sera facturé. 
Décision de faire une convention de prêt de matériel avec caution de 1000€ à chaque demande 
de club.  

 Kimberley : 
Problème de la date du challenge Evelyne Rouillon la veille du week-end de Pâques : des 
bénévoles ont prévenu de Nathalie de leur absence ce jour-là. 
Et sûrement moins de participants. 
Voir auprès du club de Champagné si nous pouvons décaler au 14 avril. 

 Julien : 
Utilisation des casques Ping VR pas évidente. 
 

 
Fin à 22h20. 

Le comité offre la galette. 
 

 
 Rappel des décisions  

 
 

- Machine à affranchir (Point 1) 
 

- Revue le petit sarthois (Point 1) 

-     Equipe du vendredi (Point 5) 

 


